

Une Avivo bien vivante !

Connaissez-vous l'Avivo ? Nous supposons que oui, puisqu'il s'agit de la plus ancienne organisation de retraités de Suisse. Pourtant, ceux qui la connaissent ou même qui en sont membres peinent à restituer les mots exacts à la source de son nom actuel. Il s'agissait, en 1948, de l'«Association des Vieillards, Invalides, Veufs et Orphelins». On se contentera donc de son seul sigle, pour vous en parler plus avant...

D'autres associations de seniors ont vu le jour après elle, mais l'Avivo est la seule à s'engager à fond depuis 75 ans pour la pleine application de l'art. 112, al. 2, let. b, de la Constitution fédérale, qui exige: «*les rentes AVS doivent couvrir les besoins vitaux de manière appropriée*». Or, ce but n'est pas encore pleinement atteint, on le sait tous.

Les membres de l'Avivo s'engagent. Ils prennent position. Ils défendent les aînés et les causes qui les concernent. Pas besoin d'avoir atteint l'âge de la retraite pour en faire partie, d'ailleurs. C'est maintenant, et tous ensemble que ses membres œuvrent les uns pour les autres. Ils assistent à des manifestations et à des conférences. Ils se soutiennent et se renseignent mutuellement. Et pour le reste, ils savent aussi s'amuser. Ils font de la randonnée et des voyages ensemble. Et malgré le sérieux de leurs actions, ils n'oublient pas le jeu, le plaisir d'être ensemble et les joyeux moments partagés. D'où son surnom, par ailleurs: «*Association de défense et de détente des aîné-e-s*» !

Comme le disait Christiane Jaquet-Berger, ex-présidente: «*L'Avivo ne s'est jamais départie de son soutien à l'AVS dont le système par répartition, solidaire, transparent, universel et sûr a permis de faire face à l'augmentation de l'espérance de vie et à traverser les crises. D'emblée, la solidarité et la convivialité ont permis à la jeune association d'alors de développer en toute cohérence de multiples activités de loisirs, de partages et de bénévolat qui font encore aujourd'hui la richesse des quelque 31 sections locales et cantonales que compte l'AVIVO dans notre pays*».

L'AVIVO s'engage aussi pour les femmes. Elle était absolument opposée à l'augmentation de l'âge de leur retraite, par exemple. Les inégalités salariales et les disparités dans l'accès à la retraite péjorent trop souvent la situation des femmes. Il est particulièrement injuste de s'en prendre à l'âge de la retraite des femmes alors que l'on sait à quel point l'économie profite des salaires plus bas qu'elles touchent. La société en général continue d'ailleurs de leur engagement et de leur travail gratuit, dans les domaines des travaux domestiques et de l'aide aux proches. Malgré des avancées certaines en termes d'égalité entre les sexes, ce sont des rôles qui très souvent leur reviennent.

Un de ses membres témoigne: «*Depuis que je suis à l'Avivo, j'ai continué à me battre pour plus de justice, pour moins de basses œuvres des caisses maladies, pour des loyers décents, contre l'augmentation de l'âge de la retraite des femmes, pour une retraite à 60 ans pour les travailleurs du bâtiment, etc. (...)* L'Avivo suisse a beau fêter ses 75 ans, elle n'en reste pas moins toujours combative. Elle continue à monter au créneau pour dénoncer toutes les tentatives de retour en arrière que le Parlement pourrait vouloir faire passer !»

L'Avivo peut-elle jeter fièrement un regard sur les 75 dernières années? «*Nous pensons que oui*» répondent ses membres. Jusqu'à ce jour, son histoire témoigne de plusieurs succès réjouissants malgré certaines défaites douloureuses. Tant au niveau national que dans les cantons et les villes, la capacité de l'AVIVO à organiser des référendums et à lancer des initiatives populaires a porté ses fruits à plusieurs reprises.

Et pour demain ? Voici à titre d'exemple le premier paragraphe de deux prises de positions récentes de l'Avivo, en 2025, sous la signature conjointe de ses deux co-présidentes : Mmes Béatrice Métraux et Anne-Catherine Lyon :

Pour la solidarité intergénérationnelle – non à la surtaxe des seniors

Des primes maladies plus élevées pour les seniors ? C'est la mauvaise idée impulsée par le conseiller national (PLR) Philippe Nantermod. L'AVIVO Suisse, association de défense et détente des retraité-e-s, s'y oppose fermement et réitère son attachement à la solidarité intergénérationnelle, ciment de notre cohésion sociale. [...]

Non à la hausse de la franchise minimale – pour un financement solidaire du système de santé !

Après les hausses continues des primes maladies, probablement appelées à durer et s'accroître avec l'acceptation de la réforme EFAS, voilà qu'un nouveau coup de fouet concocté par la droite du parlement fédéral guette les personnes précaires de notre pays : la hausse de la franchise minimale. [...]

Alors, avez-vous envie d'en savoir un peu plus ? Et peut-être même de soutenir les efforts et le travail de cette vénérable mais vigoureuse association encore très active aujourd'hui ? Ça tombe bien, des sections Avivo organisent toujours quelque chose :

Lausanne : Grâce aux liens entretenus depuis de nombreuses années avec les Transports Lausannois, des **ateliers de formation** pour seniors sont mis sur pied pour apprendre à utiliser leur nouvelle application (*app*). Inscrivez-vous à l'adresse: www.t-l.ch/ateliers-decouverte-utilisez-lapp-tl

Neuchâtel : La **2^e journée cantonale de l'Avivo**. Ne ratez pas cet événement, à La Chaux-de-Fonds, le **22 mai 2025** ! Programme complet et inscription: www.avivo-ne.ch

Chablais : La section du Chablais de l'AVIVO-Vaud organise une sortie au Château de Vuillerens et ses magifiques jardins, puis un repas à Bière jeudi 5 juin 2025. Informations détaillées sur cette page: avivo-vaud.ch/activites/#chablais